

## 第 38 回 三条市小中一貫教育推進委員会会議録

- 1 開会宣言 令和5年7月4日（火） 午前10時
- 2 場 所 三条市役所栄庁舎ホール
- 3 出席者 雲尾委員長、渡邊副委員長、渡邊委員、関委員、田村委員、安達委員  
品田委員、佐藤委員、植木委員、倉田委員、土田委員、伊藤委員、  
吉成委員、野口委員、高橋委員、佐藤委員、金子委員、多田委員
- 4 欠席者 近藤委員
- 5 説明等のための出席者  
平岡教育部長、野水教育総務課長、熊倉学校教育課長、  
森田センター長、吉田統括指導主事、今井指導主事、畑指導主事  
藤井指導主事、和田特別指導主事、中村特別指導主事
- 6 傍聴人 1人
- 7 会議次第
  - 1 開会
  - 2 開会あいさつ
  - 3 報告
  - 4 議事
    - (1) 令和5年度小中一貫教育の推進（案）について
    - (2) 小中一貫教育の推進及びコミュニティ・スクールに関わるスケジュール（案）について
  - 5 その他
    - (1) 各学園のランドデザイン（案）について（各学園からの説明）
    - (2) 諸連絡
  - 6 閉会
- 8 会議の経過及び結果
  - 4 議事
    - (1) 令和5年度小中一貫教育の推進（案）について  
・吉田統括指導主事が説明
    - (2) 小中一貫教育の推進及びコミュニティ・スクールに関わるスケジュール（案）に

ついて

・吉田統括指導主事が説明

(雲尾委員長)

ただいまの説明につきまして御質問・御意見等がありましたらお願いいたします。

(渡邊副委員長)

2点です。1点目は先ほどの資料ですが日付の方が1年前になっているかと思いますので、修正をお願いします。

2つ目なのですが、私は一ノ木戸ポプラ学園ですが、三条市で小中一貫教育が行われて大分経つわけですが、いまだ県内外から時々、小中一貫教育の視察を受入れさせていただいているところですよ。10月に県の連絡協議会があるようですよけれども、新潟県あるいは県外等の小中一貫教育の広がり具合というんでしょうか、その辺、もしおわかりでしたら教えていただくとありがたいなと思っておりますがいかがでしょうか。

(吉田統括指導主事)

資料の日付について大変申し訳ありませんでした。訂正をお願いいたします。また、小中一貫教育の広がり具合ということなんですけれども、取り組んできている市町村数というのは、増えてきてはいるんですけれども、正確な数値が今お伝えできませんので、後ほど調べて皆様に御連絡をさせていただきます。

(渡邊副委員長)

よろしくをお願いします。県内外の視察の受入れは、うちの学校は年1回ぐらいあるんですが、まだ三条市内への視察は続いているのでしょうか。

(吉田統括指導主事)

視察につきましては、今年度新型コロナウイルスの対応が緩和されたことによって、今年度もすでに1回、京都府からの視察があります。今後も新潟市であったり、北海道であったり、山形であったり、長野であったりと様々な県からの視察を受け入れる予定であります。

(雲尾委員長)

その他に誰かございますでしょうか。

よろしいでしょうか。

それでは、今年度の小中一貫教育について、ただいまの説明のとおり進めていくということについて、御了承いただけますでしょうか。

(了承)

ありがとうございました。それでは議事の(1)番と(2)番につきましていずれも承認いただいたということで議事を終了いたします。以上で議事を終了いたしまして進行を事務局にお返しいたします。

## 5 その他

### (1) 各学園のグランドデザイン（案）について（各学園からの説明）

- ・各学園の小中一貫教育推進リーダーから学園の取組内容を説明  
[質疑なし]

### (2) 諸連絡

#### (関委員)

附属長岡小学校の関と申します。本日はありがとうございました。三条市の取組からたくさん学ばせていただきました。子供たちの学習意欲を高める取組、特に三条市授業スタンダードでしょうかね。こちらを活用されているという事や ICT 活用、地域との連携、個に応じた支援など市全体での取組を参考にさせていただきたいと思います。

附属長岡校園では、幼小中 12 年間一貫カリキュラムを推進しています。大学や地域と連携しながら体系的、組織的、継続的に取り組んでいるところです。雲尾先生からも運営指導員として御指導いただいております。ただ、一方ですね、この新型感染症で 4 年間、それまで一体的に取り組んでいたものが、幼小中、分散開催となりました。また、職員の入れ替えもあり、なかなか一体的に進めていくところが難しい部分が出てきています。本日学ばせていただいたところを持ち返りまして、研究や学校行事を一体的に進めていく流れになってきていますので、活かしていければと思います。

それで、最後に当校園の宣伝をさせていただければと思います。本日紙ベースでお配りさせていただきましたし、各学校にメールでも配信させていただいております。幼小中それぞれ研修、研究会、たくさん用意させていただいております。オンラインでの研修は、もうスタンダードになってきております。若手の教師の皆さんの課題や悩みに寄り添った部分ですとかいろいろな形式の案内、研修を御用意させていただいておりますので、ぜひ、勤務校の先生方にお声掛けをいただければと思います。地域のモデル校として、また、研究開発学校として、使命を、人材育成を推進して参りますので先生方からお力添えをいただければと思います。よろしく願いいたします。本日はありがとうございました。

## 6 閉会

#### (畑指導主事)

雲尾委員長様、並びに各委員の皆様、本日は誠にありがとうございました。厚く御礼を申し上げます。長時間にわたりまして御参加いただきましたこと重ねて御礼申し上げます。ありがとうございました。次回は 10 月ごろに開催を予定しております。日時が決まり次第、御連絡申し上げます。

最後に事務連絡をいたします。本日、書類をお持ちいただいた方で、まだ書類の提出をいただいていない方がありましたら、会の終了後に提出をお願いいたしま

す。

以上を持ちまして、第 38 回三条市小中一貫教育推進委員会を終了いたします。お帰りの際は、お気を付けてお帰りください。本日は大変ありがとうございました。

7 閉会宣言 午前 11 時 25 分